

# 大谷小中学校だより

No. 8  
平成29年12月1日  
珠洲市立大谷小中学校

## ほんものの義務教育学校へ — 本校文化祭より —

校長 作田 善久

本校の文化祭は、児童生徒会が主催する行事です。5～9年生が、企画・演劇・オンステージの3つの実行委員会に所属して取り組みます。旧大谷中学校から引き継いだ行事ですが、今年は困難が予想されました。リードする後期課程生徒が7人。9年生はわずか3人です。しかし、当日の文化祭は大成功でした。2学期当初から児童生徒に話していた「創る」と「伝える」ことを見事に実現した文化祭でした。1年生から9年生全員で創り上げ、ステージ画・意見発表・演技・歌・ダンスなど児童生徒のすばらしい表現（伝える）が見られた文化祭でした。私なりにその要因を3点考えてみました。



### (1) 児童生徒会主催だからこそ（8・9年生のリーダーとしての活躍）

たくさんある行事の中で、児童生徒が最も主体的に取り組む行事です。9月から活動を開始しましたが、児童生徒の目の輝きが違っていました。特に、リードする9年生・8年生の意気込みは、すばらしかったと思います。自分たちが主催する行事だからこそ、より責任をもって、より積極的に取り組むことができたのではないかと思います。「私たちがやらなければ」、そんな思いが自分たちの行動を変え、下級生に伝わりました。

### (2) 5・6年生の活躍

放課後に行う実行委員会は、当然8・9年生がリードしましたが、5・6年生の活躍も大きなものがありました。初めて実行委員会入りした5年生。それぞれの委員会で上級生を支える働きをしていました。文化祭経験2年目の6年生。8・9年生に引張られて大きな活躍をしました。企画・演劇・オンステージどの委員会にも6年生の存在が光っていました。この活躍は、他の学校にはありません。義務教育学校である大谷小中学校ならではの光景です。

### (3) 1～4年生の協力

1～4年生の活躍も見逃せません。文化祭を盛り上げるのに大きく貢献しました。合唱やよさこいなど、1・2年生の元気さが文化祭全体を元気あるものにしました。3・4年生は、1・2年生をリードしてイベントで合唱を行いました。前期ブロックでのリーダーとしての成長も見られました。



このように、旧大谷中学校で行われてきた文化祭が、本校の大切な行事となった1日でした。開校2年目の本校、義務教育学校のシステムが着実に機能して児童生徒を育てていることを実感した文化祭でした。今後も様々な教育活動で義務教育学校の特徴がより生きる教育活動を行って参りますので、ご支援・ご協力をお願いいたします。

## 第2回 文化祭 11月4日(土)

### 躍動 ～無限の可能性を信じて～

5年生から9年生全員が、企画委員会・演劇委員会・オンステージ委員会の3つに分かれ、いろいろな意見を出し合いながら、この日のために約1ヶ月間準備を進めてきました。それぞれの委員会が工夫を凝らした発表は、たくさんの来場者の方から温かい拍手をいただき、全校生はやり遂げたという満足感を味わうことができました。

#### ＜ オープニング・開会式 ＞



みなさんの将来の夢は何ですか？そして、その夢をかなえるためにはどうすればいいのでしょうか？ちょっと考えてみませんか？

去年より実行委員会の人数が少ない中、とてもがんばってくれました。第1回の文化祭を超えるような素晴らしい文化祭にしましょう!!

#### ＜ 意見発表 ＞



夏休みに訪れた江差町では、たくさんの人たちと素晴らしい出会いがありました。

『いのちの花』という本を読んで、ペットの殺処分をゼロにしたいと強く思いました。



生きていくうえで、「Confidence（自信）」を持つことで精神的に強くなります。そして輝いて見えるのです。

#### ＜ 音楽祭 ＞



前期課程全児童による「もみじ」です。みんな大きな声で歌うことができました。波の花のおじいちゃん、おばあちゃんも口ずさんでいました。

後期課程の合唱は「にじいろ」「ふるさと」です。人数は少ないですが、抜群のハーモニーを聴かせてくれました。虹を表すテープがとてもきれいでした。

衣装が決まっています!!



PTA合唱は「まっかな秋」と「ひまわりの約束」。盛大なアンコールを受け「上を向いて歩こう」を熱唱!!

裏につづく



# 12月行事予定



日	曜	予 定
1	金	街頭指導 安全点検 薬物乱用防止教室 (5・6年6限) 珠洲の里山生き物観察会活動報告会 (3・4年 ラポート)
2	土	
3	日	第25回珠洲市子ども大会 (大谷公民館に7:50集合)
4	月	期末テスト① (後期)
5	火	期末テスト② (後期) 評価問題 (5年) ブロッコリーの日 バトルウィーク開始 (~9日)
6	水	全校集会 <b>前期下校 13:30</b>
7	木	評価問題 (8年) 児童生徒会委員会
8	金	パントマイム講演会 (後期) 学校評価アンケート配布
9	土	
10	日	
11	月	職員会議
12	火	児童生徒集会 箏発表会 (5限)
13	水	
14	木	ソフトバレーボール大会 (後期 5・6限)
15	金	街頭指導 たんぼぼ読み聞かせ
16	土	
17	日	
18	月	スポチャレ記録会 (前期 5限)
19	火	ブロック別集会 生しいたけの日
20	水	通知表渡し (14:30~) 8・9年総合的な学習発表会 (5限) 3学期通学バス定期券配布 集金日
21	木	
22	金	2学期終業式 大掃除 スペコン (後期)
23	土	
24	日	
25	月	
26	火	エコギフト贈呈式 (県庁)
27	水	
28	木	仕事納め
29	金	
30	土	
31	日	大晦日



1月9日 (火)  
3学期始業式  
書初め大会

## バトルウィークの取組



モンスターを倒すとパズルのピースがもらえます。全校生がそのピースを貼るとボスキャラが登場します!!さて、ボスキャラはなんでしょう?全校生は楽しみにしています。

本校では、10月から年3回、『バトルウィーク』に取り組んでいます。これは、学校評価で課題となった5つを、全校生で力を合わせてクリアしていこうというものです。その5つというのは、

- ①予習・復習の時間が少ない。
- ②読書の時間が短い。
- ③家族や町の人に元気よく挨拶する人が少ない。
- ④早寝・早起きできる人が少ない。
- ⑤テレビやゲーム、パソコンなどの家庭の決まりを守れる人が少ない。

です。この課題をモンスターに見立て、課題がクリアできればモンスターを倒すことができます。全校生は、3回の取組で5つのすべてのモンスターを倒す(課題のクリア)ことを目指して頑張っています。

## 募金へのご協力ありがとうございました!!

大谷小中学校文化祭では赤い羽根共同募金を、地区文化祭では釜石市立唐丹小学校へ本を贈るための募金をさせていただきました。保護者のみなさまや多くの地域のみなさまに募金していただき、たくさん集まりました。ご協力ありがとうございました。



**赤い羽根共同募金・・・14,471円**  
**唐丹小学校への募金・・・32,436円**

## 大谷地区文化祭里山里海賞受賞作品 (写生)



さん



さん



さん

## 第2回 文化祭 その2

### 《よさこいソーラン・祭り太鼓》



どてらに身を包んだ全校生。リズムよく打ち鳴らされる鳴子と大きな掛け声。会場から自然と手拍子が沸き起こったよさこいソーランでした!!



1~6年生と8・9年生と一緒に太鼓をたたく機会はこの文化祭だけです。やっぱり8・9年生の太鼓は迫力があります!!女子は横笛とシャンギリ担当です。(太鼓をたたく女子もいます)太鼓・横笛・シャンギリの3つが合わさって独特の雰囲気をつくり出します。芸術ですね!!

### 《演劇 ~Color~》



弱い心の自分と強い心の自分、どっちを選ぶのか悩んだこと、みなさんにはありますか?自分の生き方について考えさせられた演劇でした。



### 《イベント》



みんなで楽しく盛り上がったイベント!!見かけない女子が3人・・・あれっ、さん、さんそして事務の・・・。